

# EL PERIÓDICO

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
Y DE CULTURA POPULAR  
PREC. OS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales

## PARA TODOS

REDA. C. ONY ADMINISTRACION  
Plaza de Chapi, 5 (antes Teatro)  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Donde no tenemos corresponsal 75 céntimos al mes

Alicante: Martes 4 Mayo 1915

### Pidiendo la paz

Nueve meses llevamos presenciando impávidos esta guerra europea, nacida y desarrollada en las naciones más adelantadas, cuyo progreso sólo ha servido para darlas mayor aspecto de salvajismo, cuyos adelantos sólo sirven para hacerla más encarnizada y horrible, y cuyas armas, invadiendo el mar, la tierra y el aire, sólo parecen invenciones infernales destinadas a la destrucción general del mundo y la Humanidad.

El término de esta guerra, ¿quién puede predecirlo? La nación victoriosa o vencida, ¿quién puede imaginarlo? Pero, en cambio, sí se puede predecir que Europa entera quedará aniquilada; que sus campos e industrias quedarán asolados y derruidos; que sus hombres, inválidos y anémicos, no podrán aportar energías a la producción, sirviendo solo de carga a las familias y la Patria.

El triunfo del feminismo, pues, está reservado para el término de esta guerra, porque el número de mujeres superará en cuatro partes a los varones. Porque ellos han de quedar bajo ese estado de inercia que deja al espíritu las grandes convulsiones; porque los hombres fuertes todos fueron al combate, y allí quedaron muchísimos, y los que vuelvan sólo serán los inútiles, los degenerados, los carcomidos por las miserias de la guerra, que poco a poco irán sirviendo de pasto a los cementerios, a pesar de ser hombres que pudieran estar en la plenitud de la vida.

¿Son estos todos los bienes que la guerra reporta a las naciones?

Cuando oigo decir que las guerras son precisas, son necesarias para la vida y fomento de las naciones, no puedo menos de estremecerme y pensar que muy poco alcanza quien así piensa.

Conque es decir que, para que un pueblo levante grandes edificios, cree grandes industrias, fomenta su agricultura, es preciso que antes esos edificios sean derrumbados a la boca del cañón, esas industrias sean destruidas por el fuego y esos campos sean sembrados de cadáveres. Si así fuera, preciso era reconocer que antes de emplear medios tan desastrosos y repugnantes, preferible era vivir en el mayor de los atrasos, pues considero que más vale la vida de los que para estos fines la pierden, que los bienes que estos fines nos reportan.

No, no son las guerras las que traen tales beneficios; es, precisamente,

todo lo contrario. Es precisamente, ese período de paz que sigue después a las grandes guerras, es el escarmiento de las sucesivas generaciones lo que beneficia, lo que hace crear y progresar a las naciones. La guerra... en mi humilde concepto, no sirve más que para destruir la labor de la cultura y progreso que los siglos labraron; no sirve más que de retroceso a la Humanidad y las naciones, no sirve más que de ruina y desgracia para éstas.

Puesto que los actuales medios de combate son mucho más mortíferos y eficaces que los antiguos; puesto que el empate de las naciones actualmente en guerra se ha de prolongar por mucho tiempo, dado el encarnizamiento que las sostiene y los medios de que disponen, no es justo ni humano que las naciones neutrales contemplen impávidas cómo se destruyen sus hermanas con la misma sangre fría que contemplarían una lucha de bestias.

Unanse al menos las naciones cristianas, y con la bendición del Sumo Pontífice comiencen los trabajos, las gestiones en favor de la paz; y unanse las mujeres cristianas de todo el mundo y trabajen también cerca de sus Gobiernos para pedir la paz, conseguir e implantar la paz, que nosotras no queremos que el feminismo surja por la muerte y devastación del hombre; somos feministas y queremos el feminismo que nace en la paz y por la convicción. Queremos ser la compañera del hombre, como Dios lo ordenó en el Paraíso; no queremos imponernos a él por nuestro número ni fuerza. ¡Por eso vemos con pena cómo perecen en los campos de batalla! ¡Por eso pedimos un pronto y radical remedio! ¡Por eso queremos la paz!

No olviden nuestras lectoras que se ha abierto un plebiscito en «El Pensamiento Femenino», de Madrid, que queremos que se haga extensivo a toda la prensa y a todo el mundo, con el fin de recabar firmas, y en un día determinado entregarlas todas al Gobierno.

En sus listas, deben firmar todos cuantos anhelan la paz, sin distinción de clases y sexos, sólo con que tengan más de veinte años de edad.

Y estas listas pueden enviarlas a esta Redacción, Luchana, 41, Madrid. También hacemos un llamamiento a toda la Prensa para que de igual modo inicie en las columnas de sus periódicos campañas y plebiscitos para pedir la implantación de la paz.

P. HERNANDEZ SELVA

NOTA.—Rogamos a las personas que se interesen en favor de la paz europea, se sirvan recoger y enviarnos el mayor número posible de firmas, sin distinción de clases ni sexos.

Hacemos constar que ya se han recibido bastantes, cuyos nombres daremos a conocer desde el próximo número.

(De «El Pensamiento Femenino»)

### La primera Comunión

El viernes próximo, pasado recibió la primera Comunión en la Parroquia de Santa María, el precioso niño Pepito Ferrándiz Pérez, hijo de nuestro excelente amigo D. José Ferrándiz y de la ilustrada y distinguida profesora de Instrucción pública doña Consuelo Pérez.

Nuestra enhorabuena por la celebración de tan fausto acontecimiento

### La Casa de Correos

En el despacho del señor gobernador civil se reunió la comisión de la Casa de Correos, para estudiar las seis proposiciones presentadas, en las que se ofrecen nuevos terrenos destinados a la construcción del nuevo edificio que se proyecta construir en esta capital.

La comisión volverá a reunirse dentro de ocho días para tomar acuerdos.

### Salón Novedades

«LA TEMPESTAD»  
Un acontecimiento artístico fué la interpretación dada anoche a «La Tempestad» por los simpáticos artistas que laboran a las órdenes de Paco Sánchez y Pepín Nadal.

Las tiple señoras Fons y Camarena fueron objeto de constantes y merecidas ovaciones que compartieron con el tenor Sr. Ubeda y el notable barítono Sr. Gari.

Los coros muy bien así como el resto de los intérpretes de la obra y la orquesta a nivel de todos.

Fué un éxito indiscutible.

### UN BENEFICIO

Uno de los artistas que ha sabido conquistarse las simpatías del público es Manolo Gari, excelente barítono, que escucha ovaciones colosales en cuantas obras toma parte.

Esta noche celebra Gari su beneficio y no dudamos de que el público alicantino testimoniará sus simpatías acudiendo al Salón Novedades don-

Pa... por adelantado

de aplaudirá una vez más la meritisima labor de Manolo Gari, como cantante y como artista.

### Concentración

Hoy termina el plazo fijado para la incorporación a filas de los excedentes de cupo que constituyen el llamado cupo de instrucción.

### Teatro de Verano

Hay gran expectación por presenciar la función anunciada para esta noche, pues el atleta «Tiberio» ejecutará nuevos y difíciles ejercicios de fuerza, siendo uno de ellos, el de contener el empuje de cuatro caballos.

Cada noche se repiten las ovaciones con que el público premia la labor de la Srta. Alba, que realiza variados trabajos dignos de admiración.

También han consolidado su fama de equilibristas les «Gemeles» Tirol.

### Doctor Más Magro

DE F. MANATOTOGIDA, DE BERLIN, LAUREADO EN VARIAS ACADEMIAS DE MEDICINA, DEL INSTITUTO MEDICO VALENCIANO, ETC.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA

SANGRE y del FEGADO (hepatitis y pulmones).

CONSULTA de 10 a 1. Especial, de 2 a 4  
Tratamiento especial de las ANEMIAS  
San Fernando, 57, 2.º—Alicante

### Dr. Candela Ardiá

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Profesor de los Institutos Rubio y O'Leary Nacional de Madrid.

Consulta: De 10 a 1.  
Especial: De 2 a 4.

Tratamiento especial de la GRANULACION

Baileón 14 sup.º, al lado de la pasadizo de la Unión.

### Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Zanaterio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Azúa.

Consulta: De 10 a 12 y de 3 a 5.  
Calderón de la Barca 19 1.º derecha.  
Alicante.



# En plena Guerra Europea

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### PROYECTOS ALEMANES

En los círculos oficiales alemanes confiaban en que reduciendo a prisión en la fortaleza de Magdenburgo a muchos individuos de la aristocracia británica se provocaría el descontento de la alta sociedad inglesa y se obligaría al Gobierno de Londres a modificar las medidas adoptadas contra los tripulantes de los submarinos alemanes.

El Gabinete inglés mantiene firmemente su decisión de no introducir ningún cambio.

Esto ha exasperado gran parte de la prensa alemana.

El jefe del partido conservador dice que este proceder aumentará el odio de los alemanes contra los británicos y se acabará por no dar cuartel a los prisioneros ingleses.

### GENERALES MUERTOS

Con carácter oficial se asegura que los generales de brigada Haster y Rydeel han sido muertos en el frente de batalla de la línea franco-inglesa.

### CRIMEN Y SUICIDIO

De Granada telegrafian que en una finca del campo, Ignacio Martínez, asesinó a su esposa Catalina Ruiz.

Después se suicidó disparándose un tiro en la sien.

Celos infundados fueron el móvil del crimen.

Los vecinos, indignados, trataron de incendiar la casa del asesino.

Tuvo que intervenir la benemérita.

El matrimonio deja cuatro hijos.

### AEROPLANOS ALEMANES SALVADOS

Un vapor holandés, navegando por el mar del Norte, encontró y salvó a dos aviadores alemanes que flotaban asidos a su aeroplano que estaba averiado.

### MOVILIZACION EN TURQUIA

Sofía.—En todo el imperio turco realizábase activamente grandes operaciones de movilización a causa del desembarco de las fuerzas franco-inglesas en la península de Gallipoli.

Todos los hombres capaces de tomar armas han sido llamados a filas.

Casi toda la antigua guarnición de Andrinópolis se le ha enviado al norte del golfo de Saros, donde se verificará gran concentración de tropas turcas veteranas.

También se han reunido gran número de mulas para el transporte de cañones de tiro rápido e igualmente han remitido enormes cantidades de alambres barbados, única precaución de Gobierno turco.

Una de las precauciones del Gobierno turco es que es difícil de prever de armas y municiones a las nuevas levadas.

### ESPERANZAS EN LA VICTORIA

Berlín.—El general alemán Von Blume disertando sobre la situación militar en general, admite que el

ejército alemán ha sufrido pérdidas enormes en los oficiales, asegura que Alemania puede vencer esta dificultad mejor que ninguna otra nación.

Respecto al material de guerra dice que los recursos de Alemania son muy satisfactorios.

Con la experiencia adquirida en lo sucesivo Alemania continuará teniendo la misma capacidad.

## CINE-SPORT

### «AMOR TRIUNFANTE»

Por un asunto de pura precisión no hemos podido ocuparnos del estreno de los señores Senén y Regel, con la prontitud debida y hoy lo hacemos confiados en el perdón de los lectores, pues la falta de espacio nos impide cumplir muchas veces como quisiéramos.

«Amor triunfante» es una linda zarzuela que entretiene y agrada por su fábula sencilla y el diálogo chispeante que el señor Senén ha sabido intercalar en el libreto cuya trama está muy bien urdida.

Los méritos del autor ya los conocíamos y por eso abrigábamos la esperanza de que su libro tenía que gustar como lo ha confirmado el público con sus aplausos.

La partitura es sencillamente una belleza. Tiene inspiración, frescura y lozanía.

Esta obra es una muestra clara y patente del talento musical y la inspiración del notable compositor don Matías Rogel al cual hemos tenido ocasión otras veces de admirar su arte.

Este buen músico está perfectamente documentado pues el público barcelonés le aplaudió a rabiar cuando estrenó en el Teatro Cómico «Las Robinsonas» cuya obra maestra fué elogiada unánimemente por la crítica.

En «Amor triunfante» se destacan la romanza de tiple que es sentidísima delicada y de un colorido brillante y luminoso, el dúo de barítono y tiple muy hermoso y un vals intermedio que es una delicia por lo bonito y original.

Además toda la partitura está muy bien instrumentada recordándonos la manera de hacer que tenía el maestro Chapí con lo cual queda dicho el elogio justo que nos merece la partitura. Eso es oro de ley.

La interpretación, salvo algún defectillo del que hacía el papel del diputado estuvo bien.

Daniel Alberich, como siempre acertadísimo y trabajador.

Las señoritas Josefina Bernabé y Amparito Wiedem rayaron a la altura que ellas saben poner su arte que es en el mismo cielo con su corte celestial y San Pedro de portero al cual se le cayeron los llaves al oír cantar a la Bernabé su romanza y a la Wiedem verla bailar el tango argentino.

Estas mocitas se lo merecen todo por su arte y su simpatía.

Los demás cumplieron como buenos.

El maestro Palos dirigiendo con «amor» se hizo acreedor al aplauso.

Nuestra enhorabuena a intérpretes y autores, los cuales fueron llamados a escena infinitas veces.

BOTESINI

## NOTICIAS

Con el fin de tomar parte en la segunda Asamblea que la Federación Gremial española celebra en Valencia los días 5, 6, 7, y 8 del corriente, esta noche en el tren mixto, sale de esta capital para la indicada ciudad, una nutrida representación del Círculo Unión Mercantil de esta plaza.

Esta noche sale para Valencia nuestro querido amigo y compañero en la Prensa, Director de los Boletines de la Cámara de la Propiedad y Círculo Unión Mercantil, D. Conrado Pérez Aznar.

Lleve un feliz viaje.

### COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana, día 5.

Arroz con garbanzos, carne y patatas.

La señorita Emma Verges Samper, hija de nuestro querido amigo don Eliodoro Verges, Subinspector de ferrocarriles de M. Z. A., ha tomado posesión del cargo de auxiliar de telégrafos en esta capital, conquistado recientemente en Madrid, en brillantes oposiciones.

Enhorabuena.

## De la provincia

### PROTECCION A LA INFANCIA

Pinoso.—La guardia civil, ha detenido a la vecina del caserío de Ubeda, Dolores Albert Amat, la que con una piedra causó varias contusiones a una niña de 8 años llamada Virginia Durá Poveda.

### Zapatería Moderna

Eleuterio Cruz Gálindo

Plaza Chapí, 7 y Riego, 2

Gran surtido en calzado de todas clases para señoras, caballeros y niños, desde lo más modesto hasta lo más lujoso.—Para señoras, desde 3'50 pts. en adelante.—Para caballero, desde 10 pesetas en adelante, y niño, desde 2'50 id.

ADVERTENCIA.—Esta casa pone en conocimiento del público, que ofrece mejor surtido y más barato que las otras

## SE VENDE

una barbería con muebles y enseres nuevos. Buena clientela.

Barón en esta imprenta.

## Flores

Por cada 5 céntimos de compra de flores en Villa-Maria o en su puesto de la plaza se entregará un resguardo de 10 números para el regalo de un par de Cáraros.

## Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos  
Horas consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5  
San Fernando letra E. 1.º

## El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferrería, Quincalla, y Bateria de Cocinas, Antonio Iborra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

## Carmen J. de Belloc

Profesora. Especialista en partos, con diplomas nacionales y extranjeros, ex profesora de la Escuela de Partos de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad de Chuquisaca, ex ayudante del servicio ginecológico del Hospital Raroen de Buenos Aires.—Ofrece sus servicios profesionales a domicilio.—Recibe pensionistas.—Consultas de 2 a 6  
Plaza Navarrete Rodrigo, n.º 5, (Banalúa) Alicante.

## El mejor Relojero ALONSO

Único que tiene título de Relojero Mecánico.  
No osáis de aficionados.  
Méndez-Núñez, 46.—Alicante

## SE VENDE

por precio módico, chalet nuevo, frente al Polígono del Tiro Nacional, con algarbes, valla y árboles frutales, más 3 tablas de tierra.

Dar'n razón; Calle de San Vicente 42 bajo.

## INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de colchón, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al baratillo de la calle Zaragoza, núm. 2.

## De actualidad

La casa Marimón (Catalrava 1) ha recibido hoy pequeños juegos (mapas) de Táctica Militar, imitación al Ajedrez donde Aliados y Alemanes sostienen luchas titánicas, y que vende al precio módico de 0'75 pesetas.

## Aviso al público

Se compra toda clase de lana de colchón usada, por deteriorada que esté, desde 75 céntimos hasta 1'50 pesetas kilo. Para más detalles pueden dirigirse al baratillo de la calle de Artillería número 18 donde se compra el indicado género.



Copiamos de nuestro estimado colega «La Lealtad»...

### D. José de Santandreu

La enfermedad que aquejaba a nuestro querido amigo el Ilmo. señor don José de Santandreu, dignísimo Administrador principal de Correos de esta Provincia tuvo un rápido y fatal desenlace el sábado último, falleciendo el que en vida fué un empleado integérrimo, un cumplido caballero y un verdadero amigo de sus amigos.

Todos los que ejercían cargos, por humildes que fuesen, bajo las órdenes del Sr. Santandreu tenían en él, más que un superior inexorable, un padre cariñoso, que atendía sus quejas y les amonestaba sin acritud si a ello se veía precisado.

Era el finado Gentil hombre de Su Majestad, distinción merecida que le fué otorgada por sus muchos y relevantes méritos.

Pertenecía a la Cruz Roja Española en Alicante, de cuya Comisión Provincial era el primer vicepresidente, siendo uno de los más entusiastas por tan Benéfica Institución.

El Sr. Santandreu ha muerto como buen cristiano recibiendo los Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

Su muerte ha sido sentidísima en Alicante, pues eran tantas las simpatías que alcanzó, que puede decirse que se contaban como amigos suyos, cuantos tuvieron la satisfacción de conocerle.

Era de esperar lo que ocurrió; que su entierro fuera una verdadera y solemne manifestación de duelo.

El féretro, modesto, pues dejó dispuesto que nada lujoso se hiciera en su entierro, iba cubierto de coronas,

Eran estas: una de los oficiales de Correos de Alicante y su provincia; otra de los empleados de Telégrafos de Alicante; las dos valiosas y elegantísimas, de flores artificiales, y tres magníficas de flores naturales, una de los carteros de Alicante, otra de los carteros de Madrid, y otra de la redacción del periódico «El Cartero Español».

Presidían el duelo, su deudo el Ilustrísimo Sr. D. José Gómez Barberá, Presidente de esta Audiencia; los Ilustrísimos señores Gobernador Civil, Comandante de Marina, Presidente de la Diputación y Fiscal de la Audiencia; el Ayudante del señor Gobernador Militar, en su representación, D. Vicente Zaragoza en representación del Director General de Correos Sr. Ortuño, el Alcalde, el Administrador accidental Sr. García Morillas, representando también al Sub-Director General de Correos, y D. Antonio Martínez Torrejón, Delegado-Presidente de la Cruz Roja.

Llevaban las cintas; el ex-alcalde don Federico Soto; el ex-presidente de la Diputación Doctor Formigos; el catedrático y abogado don Manuel girones; el Excmo. Sr. D. Juan Guardiola, banquero y vice-presidente de la Cruz-Roja; D. Guillermo Campos del Cuerpo Consular, D. Francisco Torres, magistrado; D. Manuel Ródenas, coronel de la Zona y D. Francis-

co de P. Soto, Presidente de la Cámara de Comercio.

Iba detrás cuanto de notable y distinguido existe en Alicante, el cuerpo de Carteros en pleno, la Brigada entera de la Cruz-Roja y cerraba la comitiva crecido número de carruajes particulares.

Apesar de despedirse el duelo en la calle de Alfonso el Sabio, fueron hasta el Cementerio todos los empleados de Correos y gran número de amigos.

A las seis de la tarde se daba sepultura al cadáver de tan buen amigo, cuya memoria tendrán presente largos años cuantos tuvieron la dicha de tratarle.

A su inconsolable viuda doña Gregoria Jorreto y demás individuos de su familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida, deseándoles conceda el Cielo la resignación necesaria para soportarla.

### La felicidad de la Provincia de Alicante

Mosca blanca.—Me estoy desvelando en esta sequía.  
Coro de labriegos.—Perdona Martínez Que no lo sabía.

(Música de la zarzuela «El año pasado por agua» en el apéndice, «te estuve esperando, en la barbería etc.)

Tenemos la presunción, sin que esto sea pecar de inmodestos, que todos cuantos hayan leído en la Liga Agraria los artículos que el Sr. Martínez Pedrera publica, y comenta el señor Gascón, son cosas para tomarlas así a chacota, pues que es el dislate, de tal naturaleza, que bien puede decirse es de los que forman época.

También a nosotros se nos ocurre formular nuestra biografía y así empezamos a manifestar, que no somos

periodistas de gran valía y renombre, y que somos sin duda, el topo, que a la sombra, va laborando en pró de la traída de aguas para el riego de este país inculto, frase con que nos obsesquía dicho señor, sin pretender darnos fustazos, según propia confesión y dicho ésto, precisa que pasemos a ocuparnos de la magna obra y de la iniciativa, de la «mosca blanca» que según la Liga Agraria, nos ha deparado la providencia bien entendido, (sin que esto sea ofensivo para nadie) que nosotros creemos, que no fué la providencia, sino el poco peso de dicha mosca y por consecuencia su poca resistencia, la causa de que el vaporoso aleteo de la misma, se haya hecho sólo llegar hasta nuestra querida zona europea, para desde ella, lanzarnos su excomunión, de ignorantes, indolentes é incultos.

¡Vaya cardo! amigo, diría un andaluz, pero nosotros, lejos de tal, desposeyndonos de todo el «caló» necesario para tratar con mesura las cosas, aunque un poco jocosos, digamos lo que nos parece la labor del señor Pedrera.

Posó sus alas la «mosca blanca» sobre una gentil palmera, con el fin de cimbrarse orgullosa aun a trueque de las inclemencias atmosféricas, para desde allí, al «revuelo que la misma formase, poderse elevar. Dios sabe si hasta la Corte, para redimir a la Nación española, a cuyo fin nada mejor para producir esa atmósfera necesaria al ambiente que se desea que la expectación que produce, el «levantar un muerto» aunque este sea un proyecto de riegos.

No se nos tilde de suspicaces, pues aunque incultos, nos preciamos de poseer, siquiera un átomo de sentido común, y tal idea nos sugiere, su obra, expuesta en una de sus faces; en la periodística.

—Pretende aprovechar la posible ve-

nida de S. M. a primeros del próximo Mayo para convocando él; el solito, pues que se encuentra aislado en esta obra redentora, (extremo del que también nos ocuparemos) a todas las fuerzas vivas por medio de sus representantes, incluso el señor Obispo de Orihuela, para recibir impresiones de los mismos, exponerles (lo que saben) la necesidad de traer aguas a esta región, quedando pues de «hecho» y «derecho» erigido en «fac-tum» adalid de una común aspiración, necesaria de una representación en Cortes, para que haga obtener la compensación debida en los Poderes, a los sacrificios de estos provincianos, que no han pensado, en siete años de sequía, traer aguas para el riego de sus tierras, aunque hubiese sido a sorbos.

Hace bien el señor Pedrera en recomendarse a todos, y especialmente al señor Obispo, ¡puede que le vengan muy bien sus auxilios, para el pretendido desentierro!

Hace ya la friolera de cien y pico de años, que el proyecto de la traída de aguas sobrantes de Valencia, fué desechada por dos razones:

Primera, porque los sobrantes vienen en época que por aquí lo mismo que allá son innecesarios, y generalmente escasos!

Segundo, por la tenaz resistencia a conceder los valencianos la traída de esas aguas.

¡Que bien estaría esa «mosca blanca» en un escaño del Congreso defendiendo nuestro proyecto!

Pero se nos ocurre una duda, dentro de la plenitud de nuestro goce al tener esa «mosca blanca» en el Parlamento.

¡Si a nosotros por no empeñarnos en el proyecto por ello acariciado, nos apellida incultos, a los valencianos por su egoísmo (fundado é infundado) negándonos el preciado líquido

na lentamente mi existencia y que a continnar así con su trabajo de lima sorda, acabará por vencerme y hacerme sucumbir de consunción.

—Pero ¿le amas?  
—Sí, padre mío, le amo y no le puedo olvidar.

—De modo, que ni aun con el tiempo que he dejado pasar, logré que muriera en flor aquel pensamiento primero que tuviste, aquella especie de arranque amoroso insensato que se había apoderado de tu alma en un principio?

—Todo lo que habéis hecho para lograrlo, ha sido en vano, como inútiles fueron mis esfuerzos.

La idea germinó, dió flor y raíces y éstas agarráronse con tal fuerza a mi corazón, que no ha de verse desligado de ellas nunca más. Esto es lo cierto, lo que realmente ocurre, no otra cosa. Pareceme que más franca no puedo ser con vos, padre.

—Ya lo veo, hija. No creas que es-

tiempo transcurrido y pensó que era necesario saber de alguna manera la verdad de los hechos.

Así es que, una mañana, mientras Saltabadi limpiaba un tahali junto a la mesa, Triboulet cogió por su cuenta a Blanca, y haciéndola sentar a su lado con mucha dulzura, la dijo:

—Oye, Blanca ¿por qué estás tan triste desde que salimos de nuestra casita del callejón Bussy? Yo creía que aquí a la orilla del río te distraerías con más facilidad y te gustaría vivir sin darte a conocer, lejos de los ruidos mundanales de la parte central de ese París funesto que parece como que pese a mis hombros ya encorvados hacia el suelo. Di, Blanca, ¿es que no interpreté bien tu manera de pensar y quieres que volvamos al centro a consumirnos de anemia en una de aquellas callejuelas estrechas oscuras y húmedas, predisponentes a la escrófula y a todos los vicios constitucionales?



para nuestros campos, ¿qué calificativo les daría?

Dejemos estas consideraciones y sigamos analizando.

Dice, que está sólo en esta empresa beneficiosa.

Sin duda esa mosca blanca que nos ha cabido en suerte, es miope; o más que miope, ciega de remate, a menos que le ocurra la de los gallegos del cuento, que eran cincuenta y cinco en grupo, y cuando un solo andaluz les despojó en la carretera de toda su infortunaria, se quejaron al Gobernador, de falta de vigilancia, porque alegaban que a falta de ella, fueron atacados por aquel, y no pudieron defenderse por ir solos.

Decimos esto, porque esa tan alta «mosca blanca», sin duda, no queriendo descender desde su atalaya a codearse con los pobres incultos topos, no ha visto como el gallego que antes aludíamos, que, no ya detrás, sino delante, a derecha, izquierda y detrás del mismo, han habido y hay los siguientes buscando aguas:

Los autores del proyecto «desenterrado»; los de la traída de aguas del Segura, los de Nuevos riegos, «El Progreso de Elche» los de los Pantanos de Elche y Tibi, los de Verdégas, «La Esperanza» de Torrellano, «San José» de Bacarot, «Santa Ana» en Rebolledo, seis o siete Sociedades en Crevillente, cincuenta y tantos registros mineros más, cuyos nombres no recordamos, cuarenta y tantos propietarios más en la huerta de Alicante, que bajo la dirección del geólogo Sr. García Muñoz, han implantado motor y bomba para extraer aguas; los de Monnegre convertidos en Comunidad de regantes, que ya obtienen compensación sus esfuerzos; los de Albatera, los tres mil y pico de socios que bajo la dirección del prestigioso Presidente de la Cámara Agri-

cola de Alicante, que después de desenterrar el proyecto acariciado por nuestra providencia y desecharlo por imposible, acariciaron la idea de canalizar, las lagunas de Ruidera, y últimamente, el proyecto viable que dicha Cámara patrocina y para el cual está ya cobrando el segundo dividendo pasivo a los accionistas, pagan la compra de una perforadora, y que ya en tiempos del malogrado señor Canalejas acudió el mismo en mensaje suscrito por 19.000 y pico de firmas de regantes pertenecientes a un centenar de pueblos de la provincia, y cuyos trabajos están dirigidos por los ingenieros del Instituto hidrológico nacional Sr. Novo y Dupuy de Lome, bajo la consulta del director del mismo D. César Rubio (nadie, que digamos) la Excm. Diputación provincial, que también a sus instancias en tiempos del referido Sr. Canalejas logró viniesen a estudiar el caudal y condiciones de las aguas de Sierra Mariola y otros puntos los hoy del Estado y conste que al Estado público.

¡Qué verdad más amarga, estar sólo dicho señor buscando la reducción para estos incultos! ¡Qué buena falta le hacen los representantes y sanos consejos del Dr. Plazal (para quien son todos nuestros respetos, y rogamos pèrdone nuestra alusión).

Y a propósito para terminar por hoy, pnesto que hay tela cortada para rato, a menos que se nos de una patente siquiera de tarifa lo más barato en cuanto a nuestra incultura, en gracia lo solos que estamos los mencionados, buscadores de agua.

¿Porqué esa mosca blanca que funda un periódico para esta campaña, que escribe en Liga agraria lamentándose de su soledad en obra tan meritoria cual es la de dar de beber al sediento hizo y hace el vacío en órgano a los trabajos del Presidente Cámara en pró de los riegos de esta

provincia llegando hasta el mutismo absoluto apesar de haberle este «reporteador mandado» original ocupándose de la Asamblea celebrada últimamente en Crevillente, y en la cual el Sr. Caturla dió cuenta de haber interesado en ello incluso a su Majestad el Rey?

¿Porqué no inquiriere lo que hay de cierto, y aparte su valioso concurso a la campaña emprendida por la Cámara?

¡Qué necios somos, sería posponer un anhela representación «cosas veredes oh Cid, que faran hablar las penas».

UNO DEL PAIS INCULTO

## Espectáculos

### CINE-SPORT

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor Daniel Alberich, y el maestro concertador Francisco Palos.

- Función para hoy:  
 A las siete.  
 «Amor triunfante.»  
 «Los monigotes.»  
 A las nueve.  
 «La alegría de la huerta.»  
 A las diez.

«El rey que rabió.»  
 Precios sección sencilla:  
 Preferencia, 35 céntimos.—General, 15 id.

Precios sección triple:  
 Preferencia, 75 céntimos.—General, 30.

### SALON NOVEDADES

Compañía de zarzuela dirigida por el primer actor José Nadal, y el maestro director concertador, Francisco Sánchez.

- Función para hoy:  
 A las siete y cuarto.  
 «La reina mora.»  
 A las nueve y cuarto.  
 «Carceleras.»  
 A las diez y cuarto.  
 «La reina mora.»  
 «El santo de la Isidra.»

Precios sección sencilla:  
 Preferencia, 35 céntimos.—General, 15 id.  
 Precios sección triple:  
 Preferencia, 65 céntimos.—General, 25 id.

### TEATRO DE VERANO

Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches desde las siete y cuarto en adelante.  
 Preferencia, 30 céntimos.—General, 15 id.

## AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento tipográfico de HIJOS DE J. GARCIA, Plaza de Chapí, núm. 5, donde se imprime este periódico, se realizan toda clase de trabajos tipográficos a precios sin competencia.

- 1.000 CARTAS y 1.000 SOBRES comerciales, desde 14 pesetas en adelante.
  - TARJETAS de visita, desde UNA peseta en adelante.
  - TALONARIOS de inquilinato de 100 hojas cada uno, a 60 céntimos.
  - 1.000 FACTURAS papel satinado, desde 6 pesetas en adelante.
  - 1.000 CIRCULARES, desde 7 pesetas en adelante.
  - PROSPECTOS: desde 5.000 en adelante, a 2'25 pesetas el millar.
  - ESQUELAS MORTUORIAS: desde 10 ptas. el 100 en adelante.
- Estampas para la primera comunión y Recordatorios a precios baratísimos.  
 Además se hacen toda clase de trabajos a precios sumamente económicos.

### 126 Prop. Casa Maucci Barcelona

—No, padre mío, muy al contrario, creo que no podías buscar con más acierto un punto donde traerme y en donde pudiera desarrollarse más tranquilamente mi existencia tan joven como desgraciada.

Lo dijo esto dando un tono tan melancólico a sus palabras, que Triboulet llegó a espantarse y preguntó:

—¡Desgraciada, dices! ¿Por qué?

Y después de breve pausa continuó:

—¿Por lo del rey? Quién se acuerda de eso ya. Ya sabes que yo te perdóné, y no debes pasar cuidado alguno. Vamos, deja ya tus tristezas con ese motivo, que ya no vale ni la pena de pensar en ello. Aquello pasó, y lo pasado el tiempo se encarga de sepultarlo en la tierra.

—Ah, padre, el tiempo no ha borrado hasta ahora de mi mente aquel recuerdo! El ha llegado a formar parte integrante de mi cuerpo, es carne de mi carne y sangre de mi sangre; y

### Rigoletto o el Rey se divierte 127

vive en mí siempre, sin apartarse un momento siquiera. No creas que ne procuré dejarte con todas las fuerzas de mi voluntad, pero en las cosas del corazón no manda aquélla, no manda más que el corazón, y como éste es débil en mí, pues no tiene energía bastante para rechazar la idea, continúa el pensamiento atormentándome el alma con su pesistencia continuada. Esto es lo que pasa, padre, y por eso no extrañéis que siga triste y desmedrada aun respirando estos aires puros de marisma que parecen ionificar mi abatido espíritu.

Triboulet estaba asombrado ante la revelación que acababa de hacerle su hija.

Según eso, Blanca, piensas tu en el rey. ¿Te acuerdas de aquel infame que te deshonoró, y que a no ser por mí te hubiera hecho una desgraciada toda tu vida?

—Sí, padre, no puedo negarle a usted nada. Es el pensamiento que mi-

«Como se arregian nuestras abuelas para no ser viejas?—empleando el delicioso preparado llamado

### “Piluhol”

que no mancha las manos ni las ropas más delicadas.

Con una aplicación cada dos días, se adquiere firmeza en el cabello y desaparecen las canas recobrando el color primitivo de la juventud.

En farmacias y droguerías 3 pesetas frasco. Depósito en Alicante, Droguerías de Reig y de Rosero.

### Academia de Hacienda

Primera convocatoria  
 Caldeón de la Barca, 17, 2.º  
 Detalles, textos y apuntes, para la más completa preparación.

### Espectáculos Salón Moderno

Secciones de cinematógrafo desde las siete en adelante.  
 Preferencia, 15 cts. general, 5 id.

Imp. Hijos de J. Garcia  
 Plaza de Chapí, 5.—Alicante